

R7.1.31(金) No.17 千曲市立五加小学校 教頭 森田茂

五加小学校だより

学校では、今年度の成果と課題を振り返り、来年度に向けて、各方面のいろいろな教育活動を見直しています。先の「学校だより No.14」で紹介させていただいた「令和7年度五加小学校経営ビジョン(案)」がそのベースになっています。その中の「【重点1】学びづくり」を見据え、昨年11月に「坂城町合同授業づくり研修会(村上小会場)」の視察に行ってき



ました。そして今回1月16日に、その村上小で指導されていた麻布教育ラボ所長の村瀬 公胤先生をお招きして、五加小学校でも授業づくり研修会を行うことができました。

村瀬先生には、午前中全学級の授業を参観していただき、放課後は授業づくりや子どもたちへの関わり方について、私たちの悩んでいることに対してお答えいただく形でご指導をいただきました。また、講演会では、どのような授業づくりをしたら子どもたちが自ら考える授業になるのか、どのようにしたら子どもたちが夢中になる学びになるのか、具体的な授業の場面を通して教えていただきました。

先生方からは、

- ・学習問題について、子どもが自ら学べるようによくよく考えつくさなければならないと思っていましたが、「シンプルでいい」というお話を聞いて参考になりました。「子どもが勝手に学ぶ」仕掛け作りを研究していきたい。
- •「一人→グループ→全体共有」という流れで授業をすることが多かったが、子どもは知りたいと思ったときに自然に話すというお話もあり、子どもの自然な行動や必要感を大切に授業をしたい。
- ・LET'S型から本時の本質に迫るW型の問いを考えて授業を構成していく工夫をしたい。どんな子も 学びに参加できるように、「どっち、どこ、どれ、なに」をキーワードに、聞き合う学びを目指して いきたい。

といったこれからの展望が開けた感想が出され、来年度に繋げていく「学びづくり」を目指す良いスタートとなりました。

## 飯島俊弘さんマジックショー

手品クラブでも講師をしていただいている飯島俊弘さんに、毎年恒例となりましたマジックショーを今年も開催していただきました。子どもたちと一緒に見させていただきましたが、「あれ?昨年と違うなあ。」と思っていたら、なんと毎年同じ手品はやっていないそうです。いろなところでも披露されていらっしゃるとは聞いていますが、子どもたちやいろいろなみなさんが楽しんで



いただけるように、日々研鑚を積まれ、ご準備をされていらっしゃるかと思うと、素晴らしいなと思いました。素敵な世界を今年もありがとうございました。

## 寒さに負けるな インフル・コロナを吹き飛ばせ

校庭では、サッカー、ドッジボール、鉄棒、おにごっこ、やぎの散歩。体育館では、バスケ。第二昇降口前では、縄跳び。沢山の子どもたちが遊んでいる、ある日の2時休みの様子です。感染予防はもちろんですが、元気に遊んで体力もつけてほしいですね。







### 2月の主な予定

2月 4日(火) 6年千曲坂城クラブ説明会

5日(水) 3,4年参観日•学級懇談会

6日(木) 集金日

7日(金) 1,2年参観日・学級懇談会

8日(土) 五加読書の日

10日(月) 3年プログラミング学習

12日(水) 支部子ども会

14日(金) 6年参観日・学級懇談会・中学制服等販売

17日(月) 6年情報モラル・リテラシー指導

18日(火) 来入児1日入学・保護者会

20日(木) 新児童会発足

21日(金) 図書館本の貸し出し最終日(25~28日 一斉返却期間)

25日(火) 6年松代雅楽鑑賞 3~6年月の都ふるさと千曲学習会



ボランティア委員の子たちが書いてお 渡ししたふれあい年賀状のお返事が届き ました。沢山の年賀状が届き、そのどれ



# 樹木の伐採

五加小学校は、桜など様々な木々に囲 まれ、とても豊かな環境です。けれども、 長年の樹木の疲労から、朽ちてきている



